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Antrag der SPD-Stadtratsfraktion - Vernetzung der K ulturförderung in der 
Wartburgregion voranbringen  
 

 
Beratungsfolge Sitzung Sitzungstermin  

Haupt- und Finanzausschuss Ö 16.09.2014  
Stadtrat der Stadt Eisenach Ö 23.09.2014  

 
I. Beschlussvorschlag  
 
Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt: 
Die Oberbürgermeisterin wird aufgefordert, im Herbs t 2014 die Auftaktveranstaltung 
eines Kulturforums zur zukünftigen Kulturförderung i n der Wartburgregion zu 
organisieren. Das Kulturforum soll einen Beitrag le isten, ein Netzwerk der staatlich 
geförderten Kultur und freien Kulturszene zu etablie ren und neben der zukünftigen 
Finanzierung des Eisenacher Landestheaters auch die Förderung der sog. 
Breitenkultur in ihrer gesamten Vielfalt zum Gegenst and haben.  
Die Oberbürgermeisterin wird aufgefordert, diesbezüg lich auf den Landrat des 
Wartburgkreises zuzugehen, um die Vorbereitung und Du rchführung dieses 
Kulturforums möglichst gemeinsam mit dem Wartburgkr eis für die gesamte 
Wartburgregion im viertel Quartal 2014 zu realisiere n.  
Die Oberbürgermeisterin wird darüber hinaus gebeten , Eisenach als Ort für die 
Durchführung dieses gemeinsamen Kulturforums vorzusc hlagen. 
 
II. Begründung  
 
Der Kreistag des Wartburgkreises hat im Frühjahr 2014 die Durchführung einer 
Kulturkonferenz für den Wartburgkreis im vierten Quartal 2014 beschlossen, in der unter 
anderem auch über die zukünftige Finanzierung der Theaterlandschaft diskutiert werden soll. 
Unlängst hat die Vizelandrätin des Wartburgkreises Nicole Gehret noch einmal bekräftigt, 
dass die geplante Kulturkonferenz in der zweiten Jahreshälfte stattfinden wird. Angesichts 
der wahrscheinlichen Rückkreisung der Stadt Eisenach in den Wartburgkreis liegt die 
Notwendigkeit einer engen  Verzahnung der zukünftigen Kulturförderung in der 
Wartburgregion bereits vor einer regionalen Gebietsreform auf der Hand. Zusätzliche 
Relevanz erhält ein solches Kulturforum in der Wartburgregion durch die Bedeutung von 
Kultur als bedeutsamer Wirtschaftsfaktor, aber auch vor dem Hintergrund rückläufiger 
Finanzmittel auf kommunaler und Landesebene. 
Angesichts dieser Rahmenbedingungen sollte ein Netzwerk der staatlich geförderten Kultur 
und der freien Kulturszene zum Erhalt der vielfältigen Kulturlandschaft in der Wartburgregion 
initiiert werden. Als Kern und Ausgangspunkt eines solchen Netzwerks kann das angestrebte 
Kulturforum in der Wartburgregion dienen. 
 
 
Herr Michael Klostermann 
Vorsitzender der SPD-Stadtratsfraktion 

 

 


